



DICIEMBRE 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
La seguridad alimentaria se deteriorará en El Salvador a partir de abril de 2026, advierte Fews Net	<p>La seguridad alimentaria se deteriorará en El Salvador a partir de abril de 2026, según el último informe divulgado por la Red de Sistemas de Alerta Temprana contra el Hambre (Fews Net). El documento, publicado la última semana de noviembre, plantea que el deterioro de la seguridad alimentaria sucederá a medida que las familias agoten las reservas de sus alimentos, por lo que los hogares se verán obligados a tomar medidas para saciar sus necesidades.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/la-seguridad-alimentaria-se-deteriorara-en-el-salvador-a-partir-de-abril-de-2026-advierte-fews-net</p>	Diario El Mundo Lunes 1 Diciembre 2025
Mujeres de Soyapango cultivan huertos urbanos y reducen gasto familiar en alimentos	<p>Un grupo de mujeres en la comunidad San Juan Bosco de Soyapango, ha transformado un espacio que era un botadero de basura en un huerto comunitario productivo. La iniciativa, que comenzó en septiembre, cultiva rábanos, pepinos y lechugas libres de químicos, invirtiendo hasta 70 dólares semanales. Este proyecto, en el que participan activamente en el programa “Cosechando Sonrisas”, ha logrado reducir el presupuesto familiar en alimentos hasta en 40 dólares semanales para más de 30 familias beneficiadas.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/mujeres-de-soyapango-cultivan-huertos-urbanos-y-reducen-gasto-familiar-en-alimentos/</p>	Canal 12 Lunes 1 Diciembre 2025
Organizaciones señalan poca información de la actividad minera en el país	<p>Desde la aprobación de la Ley General de la Minería Metálica en El Salvador, en diciembre de 2024, las organizaciones civiles y medioambientales expusieron que las autoridades no han brindado ninguna información sobre los proyectos mineros que se pretenden realizar en el país, ni de las comunidades donde se realizaría la actividad o las empresas que participarán. Según Alfredo Leiva, de la Comunidad Santa Marta y de la Asociación por el Desarrollo Económico y Social (ADES), hasta el momento no han verificado la existencia de trabajo con miras a la extracción de la minería metálica, aunque su preocupación es que ante la falta de información el trabajo se esté desarrollando en secreto.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/organizaciones-señalan-que-hay-poca-informacion-oficial-sobre-planes-de-actividad-minera-en-el-salvador-20251203-0043.html</p>	LPG Pág. II Jueves 4 Diciembre 2025
Prevén que El Salvador sufra deterioro alimentario desde abril	<p>La Red de Sistemas de Alerta Temprana contra la Hambruna, Fews Net, advierte de un deterioro alimentario para El Salvador a partir de abril de 2026, cuando prevé que se agoten las reservas agrícolas de los hogares y disminuyan las oportunidades de empleo rural. El análisis señala que muchos hogares pobres podrían recurrir a estrategias de “afrontamiento negativas”, como usar ahorros, comprar alimentos a crédito, consumir productos menos preferidos o reducir la frecuencia y el tamaño de las comidas. Aunque la mayoría podrá cubrir el mínimo calórico, enfrentará dietas menos diversas y dificultades para asumir gastos esenciales en salud, transporte e insumos agrícolas.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/economia/el-salvador-enfrentara-escasez-de-comida-desde-abril-de-2026-segun-informe-20251204-0022.html</p>	LPG Pág.2 y 3 Viernes 5 Diciembre 2025
Estudio revela impacto negativo en	<p>La Red Trinacional por el Río Lempa presentó los resultados de un estudio. Los datos indican variaciones en la calidad y cantidad del agua, así como presencia de contaminantes</p>	Diario Co Latino Sábado 6

la calidad y cantidad de agua del río Lempa	en esta cuenca compartida por Guatemala, Honduras y El Salvador. El río Lempa muestra en estos últimos 15 años una clara tendencia de deterioro en la calidad del agua, a lo largo de todos sus cauces desde que nace en Guatemala hasta llegar al Océano Pacífico. Uno de los ríos cerca de Metapán fue monitoreado durante los últimos 14 años, en ese tiempo siempre se encontraba agua, pero en 2025 está seco, es decir, que no sólo está afectada la calidad del río sino también la cantidad. https://www.diariocolatino.com/estudio-revela-impacto-negativo-en-la-calidad-y-cantidad-de-agua-del-rio-lempa/	Diciembre 2025
Denuncian que El Espino está siendo talado sin consulta y bajo presencia militar	Ante las declaraciones del embajador de la República Popular China en El Salvador, Zhang Yanhui, quien aseguró que en El Espino “solo talarán un poquito” y los árboles serán “trasladados”, el Movimiento Todos somos El Espino pidió no repetir los errores que China ha denunciado en otros países sobre la pérdida de bosques por megaproyectos; honrar los principios de cooperación responsable y sostenible. El movimiento ciudadano exhortó a detener cualquier intervención en El Espino hasta que exista un Estudio de Impacto Ambiental (EIA) público, independiente y auditado por la academia. La amistad entre pueblos se fortalece con coherencia, no con daño irreversible, señala el Movimiento. https://www.diariocolatino.com/denuncian-que-el-espino-esta-siendo-talado-bajo-presencia-militar/#google_vignette	Diario Co Latino Pág.5 Lunes 8 Diciembre 2025
El río que brilla de veneno: la historia del abuelo Sebastián	En el primer episodio, Rosita conversa con su madre y su abuela para reconstruir cómo era el río San Sebastián antes de que la extracción de oro —iniciada en 1904— transformara para siempre su curso y la vida de cientos de familias del distrito Santa Rosa de Lima, en La Unión. A partir de datos históricos y evidencia documentada, la narración revive cómo un río limpio, lleno de vida y juegos, se convirtió en un cauce contaminado marcado por la herencia tóxica de la minería metálica del siglo XX. https://www.alharaca.sv/medio-ambiente/el-rio-que-brilla-de-veneno-la-historia-del-abuelo-sebastian/	Alharaca Lunes 8 Diciembre 2025
Las aguas “ácidas” de la minería contaminan comunidades en RD del Congo	Cargando a su hija cubierta de llagas por un campo lleno de basura, Hélène Mvubu dice ser una de miles de víctimas de los desechos tóxicos que contaminan la capital minera de la República Democrática del Congo (RDC). La RDC está en el punto de mira de grandes potencias como China y Estados Unidos, ávidas de los minerales estratégicos que alberga un país que suministra más del 70 % del cobalto del mundo, necesario en la fabricación de baterías eléctricas y armas.	LPG Pág.14 Martes 9 Diciembre 2025
Calidad del aire del país se ha mantenido en la categoría de “aceptable”	La calidad del aire que se respira en El Salvador se ha mantenido en niveles satisfactorios y buenos en los últimos 10 años, de acuerdo a datos recogidos por el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN). La calidad del aire se refiere a la pureza del gas que se inhala y está determinada por la cantidad de contaminantes presentes en la atmósfera. Estos contaminantes pueden ser el dióxido de carbono, óxido de nitrógeno o el hollín que son expulsados del escape de los vehículos, el humo de las fábricas, el polvo de alguna zona en construcción o el proveniente desde el desierto de Sahara, en el norte de África; y factores climáticos como la velocidad y dirección del viento, las temperaturas, entre otros. https://www.eldiariodehoy.com/noticias/nacionales/calidad-del-aire-en-el-pais-se-ha-mantenido-en-la-categoría-de-aceptable/52070/2025/	EDH Pág.2 y 3 Domingo 14 Diciembre 2025
Piden investigar la construcción de un relleno sanitario	Habitantes de la comunidad San Francisco Angulo, en el distrito de Tecolula, San Vicente Sur, interpusieron un aviso ante la Fiscalía General de la República (FGR) para que realice una investigación por la construcción de un relleno sanitario en dicha comunidad por parte de una empresa privada de nacionalidad mexicana. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/piden-investigar-la-construccion-de-relleno-sanitario-en-tecolula-san-vicente-20251216-0024.html	LPG Pág.12 Miércoles 17 Diciembre 2025
Protestan construcción de relleno sanitario	Con una caminata que partió del centro escolar de la comunidad San Francisco Ángulo, de Tecolula, San Vicente Sur, hasta la zona de construcción del nuevo relleno sanitario, los habitantes del cantón protestaron contra la obra. La camita fue acompañada por representantes del Movimiento Indígena para la Integración de las Luchas de los Pueblos Ancestrales de El Salvador (MILPA), que denunciaron que la construcción del relleno, que abarca decenas de manzanas, es una amenaza para el medio ambiente, el patrimonio histórico y la vida comunitaria, ya que habría desplazamientos que afectarían a más de 260 familias. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/protestan-por-construcción-de-relleno-sanitario-20251209-0063.html	LPG Pág.15 Miércoles 19 Diciembre 2025

Piden al Gobierno suspender construcción del CIFCO en El Espino	El Movimiento Todos Somos El Espino realizó este domingo 21 de diciembre una actividad pacífica en la que expusieron que pedirán una audiencia con el Gobierno de El Salvador para pedir que el nuevo Centro de Ferias y Convenciones (CIFCO) sea construido en otro lugar y no en el Bosque El Espino, donde se tiene planificado. Según manifestaron los voceros, hasta este 21 de diciembre han reunido más de 28,800 firmas de petición para que no se construya en dicho lugar y pretenden llegar a las 50,000 para solicitar al Ejecutivo que les escuche y que puedan tener otras alternativas para resguardar el ecosistema de dicho bosque. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/piden-audiencia-al-gobierno-en-caso-de-construccion-del-cifco-20251221-0018.html	LPG Pág.16 Lunes 22 Diciembre 2025
Más de dos millones de salvadoreños están sin cobertura de agua potable	Abrir el grifo para bañarse o llenar con agua una pila para lavar la ropa no es parte de las actividades en los hogares de 2,248,858 de salvadoreños, pues no cuentan con cobertura de agua potable, ya sea por parte de operadores descentralizados o de la Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillados (ANDA), según datos de la edición número 46 del Boletín Estadístico 2024 de la institución. El referido boletín fue publicado en agosto de este año, y actualizado el 5 de septiembre, a través de su portal de transparencia. Son los últimos datos actualizados disponibles por parte de la autónoma. https://www.eldiariodehoy.com/noticias/nacionales/mas-de-dos-millones-de-salvadorenos-sin-cobertura-de-agua-potable/51997/2025/	EDH Pág.10 y 11 Lunes 22 Diciembre 2025
Medio Ambiente recolectó 79.37 toneladas de e-waste en un lapso de cinco años	El Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) recolectó 174,987.97 libras (79.37 toneladas) de Residuos de Aparatos Eléctricos y Electrónicos (RAEE) entre el 2020 y 2024, de acuerdo a un seguimiento de datos de sus memorias de labores. La recolección se realizó en el marco del proyecto “Fortalecimiento de Iniciativas Nacionales y Mejoramiento de la Cooperación Regional para el Manejo Ambientalmente Racional de los contaminantes orgánicos persistentes en Residuos de Aparatos Eléctricos o Electrónicos (RAEE) en países de América Latina”, que fue realizado con el apoyo de la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI) y el Centro Nacional de Producción más Limpia (CNPML). https://www.eldiariodehoy.com/noticias/nacionales/tema-adelanto-medio-ambiente-recolecto-79-37-toneladas-de-e-waste-en-cinco-anos/53230/2025/	EDH Pág.14 Lunes 22 Diciembre 2025
Denuncian a alcalde de San Salvador Oeste por contaminación	Trabajadores de la empresa de economía mixta AMAEcosystems presentaron un aviso ante la Fiscalía General de la República por los delitos de actos arbitrarios y contaminación ambiental en contra del alcalde de San Salvador Oeste, José Urbina, y su concejo municipal. La denuncia se interpuso el sábado pasado en el contexto de la disputa entre la alcaldía y la empresa contratada para la recolección de desechos sólidos debido a que la institución pública le adeuda un monto de aproximadamente \$900 mil por cuatro meses de servicios, según denunció AMAEcosystems en un comunicado. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/denuncian-a-alcalde-de-san-salvador-oeste-por-falta-de-recolección-de-basura-20251222-0082.html	LPG Pág.18 Martes 23 Diciembre 2025
Piden derogar Ley de Minería, pero no hubo respaldo en Asamblea	La diputada del partido ARENA, Marcela Villatoro, presentó en la sesión plenaria de ayer un proyecto de decreto para derogar la Ley de Minería, con el argumento de que la misma no ha traído ningún beneficio a la población salvadoreña. “No quieren (organizaciones) que haya minería y por eso nosotros también queremos acompañarlos. Es importante porque la minería contamina el agua, destruye ecosistemas y hemos conocido que nuestro país se encuentra en estrés hídrico: la minería ocupa bastante agua y conocemos los riesgos a la salud que provoca la minería”, indicó Villatoro.	LPG Pág.12 Miércoles 24 Diciembre 2025
CESTA llama a capacitar autoridades para evitar crisis por desechos	El presidente del Centro Salvadoreño de Tecnología Apropriada (CESTA), Ricardo Navarro, lamentó los problemas que generaría el tema de desechos en Tecolula. En ese sentido propone una serie de capacitaciones a las autoridades para evitar que la problemática vuelva a pasar en el futuro. Es de recordar que el gobierno ha autorizado la construcción del relleno sanitario, sin haber consultado a las comunidades que serán afectadas, sobre todo a la de San Francisco Ángulo, San Vicente, tal como lo dice la Ley de Medio Ambiente. https://www.diariocolatino.com/cesta-llama-a-capacitar-autoridades-para-evitar-crisis-por-desechos/	Diario Co Latino Viernes 26 Diciembre 2025

La calidad del agua subterránea, tarea por analizar en el país	<p>El agua es uno de los recursos naturales más importantes, el cual es amenazado por la contaminación, extracción excesiva, el uso inadecuado y construcciones desmedidas en zonas protegidas o de recarga, que pueden dejar a los mantos acuíferos en peligro de extinción; lo que se refleja cada vez más en los nacimientos de agua secos, un problema que se vuelve más complejo con el cambio climático. En ese marco, la Facultad de Ciencias Agronómicas de la Universidad de El Salvador (UES) desarrolla la maestría en «Ciencias en Gestión Integral del Agua», en la cual se aborda el agua subterránea como tema fundamental. Esta se acumula en montañas, recorre kilómetros, se acomoda en su camino hasta encontrar en las capas de rocas fisuras donde queda atrapada hasta crear acuíferos o en formaciones geológicas, que actúan como reservorio natural o artificial.</p> <p>https://www.eldiariodehoy.com/noticias/nacionales/la-calidad-del-agua-subterranea-tarea-por-analizar-en-el-pais/54892/2025/</p>	EDH Pág.26 Lunes 29 Diciembre 2025
Los desastres ambientales amenazan las metas para reducir la deuda en El Salvador	<p>Los desastres medioambientales son los mayores riesgos para que el fisco salvadoreño logre cumplir las metas de reducir el peso de la deuda a un 89 % del producto interno bruto (PIB) en 2029, según el Marco Fiscal de Mediano Plazo 2025-2029, publicado en Transparencia Fiscal. El documento fue elaborado por el Ministerio de Hacienda en el marco del programa de \$1,400 millones con el Fondo Monetario Internacional (FMI), en el cual se define la hoja de trabajo para realizar un ajuste fiscal de 3.5 puntos porcentuales del PIB que ordene las finanzas públicas.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/economia/los-desastres-ambientales-amenazan-las-metas-para-reducir-la-deuda-en-el-salvador</p>	Diario El Mundo Martes 30 Diciembre 2025